

Edil se mostró sorprendido por la controversia que el proyecto de control biométrico generó en el CORE

Concejal Germán Flores: "La seguridad de los habitantes de magallanes no tiene precio"

● "Con respeto a quienes se opusieron a la entrega de los recursos, que por cierto están en su derecho, creo que hubo argumentos que de verdad sorprenden", señaló.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

No soy ni me creo un experto de la seguridad ciudadana en Punta Arenas, pero si me siento con la moral suficiente para abordar y hablar los temas relacionados con la inseguridad que hoy están viviendo los habitantes no sólo de la comuna, sino que también de la región. Mi preocupación por la seguridad, la vengo manifestando desde hace una década y, la prueba de ello es que, siendo concejal electo, una de las primeras iniciativas planteadas, fue crear la comisión de seguridad ciudadana, instancia que en la municipalidad no existía y desde entonces he estado trabajando en esta materia".

Con estas palabras el edil y jefe de la comisión de Seguridad del Concejo Municipal, Germán Flores, inicia su conversación al momento de abordar la controvertida discusión en torno a la aprobación de los recursos destinados a poner en marcha la ley del control biométrico en la Región de Magallanes, la cual será implementada por la Policía de Investigaciones en los aeropuertos y pasos fronterizos de la zona.

- ¿Qué opinión tiene de la discusión que se dio en Consejo Regional?

"Lamento que algo tan vital tan importante para la región haya llevado a una discusión como la que vimos. Con respeto a quienes se opusieron a la entrega de los recursos, que por cierto están en su derecho,

creo que hubo argumentos que de verdad me sorprendieron. Los primeros cuestionamientos fueron que no había mayor información, luego que el sistema de control biométrico era demoroso, después que no había resultado en el norte del país. Pero lo que más me llamó la atención, y quedé sorprendido, fue que la iniciativa era muy cara, es decir ahí nos centramos en el costo y no en el beneficio".

Agrega que "cuando tu pones por delante y cuestionas el alto costo de una iniciativa versus la tranquilidad de los vecinos, es que le estás poniendo precio a su seguridad. Para mí la seguridad de nuestros habitantes de Magallanes no tiene precio. Cuando escuché ese argumento, tomé la calculadora y dividi los 5 mil millones por 170 mil personas (habitantes de la región), el resultado fue de 29 mil 411 pesos por persona. Me pregunto, ¿esas es caro?, ¿ese es el valor que debe 'pagar' un vecino para vivir tranquilo?, simplemente no. Reitero, la tranquilidad y seguridad de ellos, no tiene precio".

Respecto de los resultados que espera para cuando se ponga en marcha este sistema, el edil responde que durante los últimos años ha habido un trabajo en conjunto con otras autoridades, que apunta a poder controlar ciertos delitos que hace algunos años no estaban presentes en la región, pero que lamentablemente hoy son un flagelo presente: tráfico de droga y la instalación del crimen organizado.

"Aquí hay un trabajo en conjunto de varios actores y nada de lo que hemos hecho y estan-

mos haciendo ha sido al azar, siempre pensando en la seguridad de nuestros vecinos. Aquí hay una planificación, aquí hay horas de trabajo, días de actividades. Desde hace más de tres años sin importar las diferencias que pudiésemos tener, nos reunimos con el gobernador Flies, el alcalde Radonich, el senador Bianchi y el diputado Bianchi, para ver cómo avanzábamos en materia de seguridad, trabajo que se extendió en iniciativas junto con los alcaldes y alcaldesas de la región", apunta Flores.

Fue así, agrega, que una de las primeras acciones fue convocar a una reunión de trabajo al general de Carabineros, el jefe regional de la PDI, al fiscal regional, al director de Aduanas, para analizar cada una de las instancias y alternativas que apuntan a controlar y, en lo posible, erradicar el crimen organizado, el ingreso y tráfico de droga, la llegada de migrantes ilegales, el ingreso de delincuentes y sujetos con orden de detención y de expulsión.

Instrumento legal

"Una de las primeras alternativas que encontramos como instrumento legal para poder controlar quién ingresa y sale de la región a través de nuestros aeropuertos, fue la ley de listado de pasajeros, de autoría del diputado Bianchi, que hasta entonces era de carácter investigativo.

Viajamos hasta el Congreso y hoy gracias a ese trabajo la ley fue modificada y pronto entrará en vigencia, siendo un complemento fundamental para el control biométrico.

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida



El control biométrico fue un tema abordado en varias instancias por las autoridades magallánicas.

Por eso digo que nada hemos improvisado. Hemos estado siendo proactivos, por eso trajimos a Magallanes al experto más importante en Chile y en Sudamérica en conocimiento sobre el crimen organizado, como es Pablo Zevallos, quien nos dejó una importante misión: crear un Observatorio de Crimen Organizado Austral, y en eso estamos trabajando", aseguró Flores.

- ¿Qué resultados reales y concretos debiésemos tener una vez que se ponga en práctica y el control biométrico y el listado de pasajeros?

"Lo primero, ningún prófugo de la justicia con orden de detención o de expulsión querrá subirse a un avión rumbo a Punta Arenas, pues sabrá que tendrá dos controles de identificación. Lo mismo pasará con

migrantes ilegales que hoy sin ningún problema están llegando vía aérea a la zona. También quienes hoy están utilizando la vía aérea para traer droga a la Magallanes van a pensar lo mil veces, pues sabrán que para entrar y salir de la región se encontrarán con controles difíciles de evadir, eso lo que buscamos".

Finalmente, el concejal Germán Flores, junto con agradecer a los consejeros regionales que respaldaron la entrega de los recursos y al gobernador regional, señaló que es importante que en materia de seguridad ciudadana todos apoyemos las iniciativas que apunten a ello, sin importar las diferencias de ningún tipo, "pues mientras nos enfascamos en discusiones que no conducen a nada, el crimen organizado sigue actuando, los

delincuentes siguen llegando, los migrantes ilegales siguen llegando y la droga sigue ingresando", enfatizó.

Aquí hay un trabajo en conjunto de varios actores y nada de lo que hemos hecho y estamos haciendo ha sido al azar, siempre pensando en la seguridad de nuestros vecinos"

Germán Flores
 Concejal